



Sortie du 9 septembre 2025 en forêt de Fontainebleau à la Mare aux Évées

Dans l'attente de l'éclipse totale de lune appelée "Lune de Sang" dans les films de série B, les champignons ont hâté leur sortie et c'est plus qu'un frissonnement de pousse qu'ont pu observer les 24 participants de l'AMF, de la SMF et de l'ONF. Les nombreux canaux rayonnant autour de la Mare aux Evées étaient peu remplis d'eau et ont permis aux mycologues les plus aventureux de les explorer et de collecter les



champignons poussant sur les "îles". Les berges de la mare furent également prospectées.

Parmi les 57 espèces prélevées, nous avons noté le retour en force d'une redoutable habituée des lieux, l'Amanite vireuse robuste, mortelle par ingestion ([Amanita amerivirosa](#)).



Suillus grevillei



Les bolets au sens large étaient également de sortie : les Leccinum à pied mince et pelucheux avec entre autres le Bolet orangé ([Leccinum aurantiacum](#)), un bon comestible, les Suillus à chapeau souvent gras tel que le Bolet élégant ([Suillus grevillei](#)), qui possède un anneau et est inféodé aux mélèzes et les bolets à pied obèse comme le Cèpe de Bordeaux ([Boletus edulis](#)). Le bolet de fiel ([Tylopilus felleus](#)) a été évoqué en raison de sa sournoise ressemblance avec le Cèpe de Bordeaux. Il s'en différencie par ses spores roses, son réseau brun sur le pied et son extrême amertume.

Quelques espèces plus rares et spécifiques des bords de mare et des fossés humides ont été ramassées et déterminées par Jean-Pierre, Ivan et François. Il s'agit de [Trichosphaea scutelloides](#), une espèce récemment

découverte et décrite dans la publication accessible à l'adresse suivante, <https://ascomycete.org/Journal/Article/art-0376> et de la Pézize des

marécages (*Legaliana limnaea*) à apothécie brun verdâtre.

Les champignons nous accompagnèrent également pour le très agréable déjeuner sous les arbres. Nous pûmes ainsi déguster la salade de langue-de-boeuf /cébette d'Inna et le méli-mélo de cèpes de Bordeaux et de cèpes bronzés d'Ivan.



Legaliana limnaea

Après le pique-nique et les déterminations, les jeunes et efficaces nouvelles recrues de l'AMF nous ont quittés bien rassasiés à tous points de vue. Souhaitons que ce premier contact convivial avec les champignons et avec les mycologues leur ait donné l'envie de revenir. .



Valérie Tarrius Flesch